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Vuelve la Feria y Fiestas de la capital autonómica. Y 
como en los últimos años, regresa cargada de eventos. 
Una Feria que hemos potenciado, aumentado su pre-
supuesto y dotado de los mejores servicios posibles. 

Las fiestas de Mérida se viven en el centro, en sus ba-
rriadas y en el ferial. Hemos recuperado las fiestas 
de la ciudad, la participación es multitudinaria, y los 
eventos programados son de primer nivel y reúnen a 
gran parte de la ciudadanía. 

Y esto hay que decirlo porque nos encontramos hace 
ocho años con unas fiestas sin alma. Sin programación 
de grandes espectáculos musicales para todos los ve-
cinos y vecinas. Sin baños públicos en el centro de la 
ciudad. Sin un espacio para el ocio de nuestros jóvenes. 

Hoy todo esto ha cambiado. En los últimos años se ha 
mejorado la calidad de nuestras casetas. La juventud 
emeritense cuenta con un espacio habilitado en el Pa-
seo de Roma para su disfrute animado por dj’s locales. 
Además, la ciudad vibra con los conciertos gratuitos 
en la Plaza de España, como el multitudinario espec-
táculo de La Pegatina el pasado año. 

Hay ambiente en toda la ciudad, y la gente ha vuel-
to a salir a la calle a vivir sus fiestas. Además, en los 
últimos años hemos creado una Feria más accesible, 
universal e inclusiva. Hemos sido pioneros en los días 
sin ruido y en las jornadas dedicadas a nuestros ma-
yores y a la infancia. Nuestro modelo lo han copiado 
múltiples localidades del país. 

Esto es sólo un pequeño resumen del trabajo intenso 
realizado por el equipo de Gobierno del ayuntamien-
to de Mérida para potenciar la fiesta, hacerla más 
participativa y accesible, y dotarla de mejores servi-
cios. Hoy, nuestros paisanos y paisanas vienen a Mé-
rida a vivir nuestras fiestas sabiendo que ofrecemos 
una programación de calidad. 

Y más allá de debates estériles de algunos sectores in-
teresados en poner en la picota nuestra Feria, les pido 
realicen un ejercicio de balance y comprueben cómo 

se ha potenciado todos y cada uno de los aspectos de 
nuestra fiesta. Ahora tenemos una Feria mejor, con 
más eventos, más calidad y mejores servicios. 

Y es por ello por lo que un año más, nos merecemos 
disfrutarla al máximo. Mérida se transforma de una 
forma rápida, gracias al entusiasmo de todas y to-
dos los vecinos de la ciudad. Y a los proyectos que nos 
convierten en referentes nacionales. 

Somos la capital cultural del suroeste europeo. Esta-
mos llevando a cabo una transformación total de la 
ciudad con proyectos históricos como el desdobla-
miento de la N630, la Ciudad de la Infancia en el Her-
nán Cortés, las plataformas únicas en el centro de la 
ciudad, la mejora de todos los parques infantiles, las 
Concepcionistas o el María Luisa, entre otros, que ha-
cen que nos sintamos orgullosos de la ciudad en la que 
vivimos. 

Nos quedan por delante una semana repleta de actos. 
Les pido que expriman cada evento de la ciudad. Que 
disfruten del recinto ferial y de la hostelería de toda 
Mérida. Que llamen a sus amigas y amigos, a la fami-
lia, y aprovechen la Feria de Mérida como un lugar de 
encuentro. 

Decenas de trabajadores y trabajadoras municipales 
dedicarán sus esfuerzos estos días para el disfrute de 
la mayoría de la población. A ellas y ellos mi recono-
cimiento como alcalde en nombre de toda la ciudad. 
Son muchas personas trabajando para que Mérida 
vuelva a vivir sus fiestas por todo lo alto. Y a partir 
de la Feria, nos queda por delante la celebración del 
Año Jubilar Eulaliense y el 30 aniversario de la ciudad 
como Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO. 

¡Cómo no sentirse orgulloso de vivir en la ciudad más 
increíble del mundo!

Feliz Feria y Fiestas de Septiembre 2023.  

Antonio Rodríguez Osuna
Alcalde de Mérida

LA FERIA DE LA FERIA DE 
MÉRIDA DA EL MÉRIDA DA EL 
PISTOLETAZO DE PISTOLETAZO DE 
SALIDA A UN AÑO SALIDA A UN AÑO 
APASIONANTE DE APASIONANTE DE 
EVENTOS EVENTOS 
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Avanzan los días en el calendario y nos encontramos, 
de nuevo, a las puertas de una nueva edición de la 
Feria de Mérida en la que todas y todos los emeritenses, 
y personas que nos visitan éstos días, disfrutarán de 
unas jornadas de convivencia y diversión como punto 
y seguido a la diversa programación de actividades 
que, en todos los ámbitos, vienen desarrollándose en 
nuestra ciudad.

Porque nuestra Feria no marca ya el final del verano 
emeritense, como ocurría antaño, pues nuestro 
verano ya enlaza con el otoño gracias a los conciertos 
del Stone & Music o la Noche del Patrimonio que, 
sin duda, llenan de cultura y ocio todo el mes de 
septiembre.

Todo ello, en nuestro firme compromiso de romper la 
estacionalidad de la agenda de la ciudad de Mérida 
que, sólo hay que mirar atrás, ya hemos conseguido 
con el apoyo y el respaldo de todos los colectivos de 
la ciudad que se implican en que ésta tenga vida.

Y apostamos fuerte por nuestra Feria. No podía ser de 
otra manera pues, anclada en el calendario festivo de 
la ciudad, suponen esos días de reencuentro, de vivir 
con familia, amigos y amigas, días de celebración y 
fiesta 

Desde el Ayuntamiento de Mérida, en esa acción 
coordinada de manera transversal entre las distintas 
delegaciones, nos proponemos que estos días se 
vivan intensamente en la calle, disfrutando del 
centro, las barriadas y el recinto ferial.

Así las cosas, continuamos en nuestro empeño para 
que la Feria de Mérida sea plenamente accesible 
para todos y para todas. Para ello, y gracias a la 
buena disposición del colectivo de empresarios y 
empresarias feriantes que, ante la petición realizada 
por este Ayuntamiento, se han comprometido a que, 
durante los días de Feria, tengamos un hilo musical 
con control de decibelios de manera que todas las 
personas puedan disfrutar de una feria en un espacio 
agradable.

También nuestra Plaza de España se convertirá 
en escenario de la mejor música para todos los 
públicos. En este caso, desde el Ayuntamiento, 
hemos apostado por Andy y Lucas que, estamos 
seguros, harán disfrutar a miles de personas como 
ya ocurriera el pasado año con La Pegatina el 31 de 
agosto. Igualmente, disfrutaremos el 4 de septiembre, 
en la plaza, de un concierto que correrá a cargo 
de la Joven Orquesta “Ciudad de Mérida”, dirigida 
por Pilar Vizcaíno, bajo el nombre de Electronic 
Symphony Mérida.

A todo ello se sumarán las actuaciones musicales 
que se celebrarán en la caseta municipal, para 
todos los públicos, con un gran cartel de orquestas 
que amenizarán las noches del recinto ferial y los 
conciertos que, a través del Stone & Music Festival, 
se celebrarán en el teatro romano durante todo el 
mes de septiembre y que, durante los días de Feria, 
tendremos la posibilidad de disfrutar de Niña Pastori, 
Juanes y Carlos Rivera.

Apostamos por una Feria segura en la que seguiremos 
apostando porque nuestros días festivos, como el 
resto del año, sean libres de agresiones sexistas. 
Por ello, dentro de la ejecución de nuestro Plan de 
Igualdad entre hombres y mujeres, y en nuestra lucha 
contra la Violencia Machista, reforzaremos nuestras 
campañas informativas para que la Feria sea un 
espacio seguro, en el recinto Ferial y en cualquier 
establecimiento de la ciudad.

Os animo a disfrutar, a vivir con intensidad y a 
participar en nuestra Feria, esa semana que sirve 
para compartir y disfrutar de Mérida en todos los 
sentidos porque, como ya sabemos, Mérida es la 
Ciudad más increíble del mundo y, por supuesto, su 
Feria también.

Ana Aragoneses Lillo.
Concejala-Delegada de Festejos

APOSTANDO POR APOSTANDO POR 
NUESTRA FERIANUESTRA FERIA
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Estimadas Vecinas, estimados Vecinos:

Permítanme en estas primeras palabras, expresar de 
nuevo nuestro agradecimiento por la confianza y el 
enorme apoyo que el PSOE de Mérida ha obtenido en 
las pasadas elecciones municipales, hecho que nos lle-
na de satisfacción, pero que sin duda nos compromete 
aún más con el progreso y modelo de ciudad que esta-
mos construyendo y fortaleciendo desde 2015.

Y es precisamente en ese modelo de ciudad, por el 
que también transita una nueva Feria que hemos 
diseñado y propuesto para este 2023, en el que po-
nemos la misma ilusión, las mismas ganas y nuevas 
mejoras que se convertirán en mejores oportunida-
des para aquellas vecinas y vecinos que hayan deci-
dido a quedarse en Mérida, a vivir de ella, sin excusas 
y que habéis hecho posible que en los últimos años, 
la participación en nuestra feria, haya sido masiva 
algo que se constituye en una realidad innegable y 
del todo objetiva.

Así pues, nuestra Feria siempre es diferente y mar-
ca la diferencia, ya que es un punto de inflexión en el 
inicio del curso político de nuestra ciudad y, en este 
2023, tampoco va a ser menos.

Afrontamos nuevamente este inicio de curso con las 
pilas cargadas con “sueños”, deseos y proyectos im-
portantes, unos ya avalados en nuestro programa de 
gobierno, para estos cuatro años venideros, y otros 
que están preparándose en estos primeros meses por 
parte de nuestro equipo de gobierno. 

Por ello, el compromiso y los esfuerzos serán aún ma-
yores, y, aunque somos conscientes de la realidad, 
también somos un equipo de mujeres y hombres per-
sistentes, comprometidos y con la experiencia nece-
saria para seguir manteniendo una Mérida “viva y fe-
liz”, una Mérida en progreso y en la que convivamos 
todos y todas, por encima de cualquier pensamiento, 
por encima de todo, una Mérida amable, cercana, in-
clusiva, igualitaria, solidaria… una Mérida para todas 
y para todos.

Afrontamos estos días de fiesta envueltos en ese com-
promiso imbatible y continuar nuestra hoja de ruta. 
Un cuaderno de bitácora bien definido y muy pen-
sado, en el que seguiremos transformando la ciudad 
para que esta Mérida del siglo XXI sea una ciudad 
accesible y, sobre todo, referente en todos los ámbitos 
ya sea turístico, comercial, empresarial, asociativo… 
y traigo para ello una metáfora muy oportuna, que 
seamos como el más “bello mosaico de humanidad, 
para la ciudad más increíble del mundo”.

Y lo afirmo, porque no hemos parado ni un minuto y 
a lo largo de este verano, ustedes vecinas y vecinos, 
han podido ver cómo se han abierto varios parques 
infantiles en nuestra ciudad, cómo se ha iniciado la 
transformación de centros deportivos como el del Iu-
xtanam, como han comenzado las obras de la Ciudad 

de la Infancia, la Plaza de Gabriel y Galán, como hay 
nuevos espacios verdes…

Hemos seguido trabajando en importantes proyectos 
para la ciudad, que no podían demorarse, como las 
licitaciones de la gestión del Teatro María Luisa, para 
que haya una programación anual de calidad, la gran 
plaza de Santa Eulalia, que pondrá en valor un encla-
ve de especial relevancia para los y las emeritenses 
o la plataforma única de la Rambla y la Puerta de la 
Villa que, no cabe duda, transformarán la fisonomía 
de estas zonas tan emblemáticas de la ciudad... 

Y así seguiremos, sin parar, sin desfallecer, para se-
guir transformando la ciudad, porque nuestro equipo 
de gobierno, con nuestro alcalde Antonio Rodríguez 
Osuna y sus concejalas y concejales, no espera hasta el 
tercer año para intentar “aprobar el curso en los exá-
menes finales”. Para nosotros y nosotras, todos los días 
hay un “examen” que superar, poniéndonos a disposi-
ción como siempre, de las vecinas y de los vecinos, ser 
cercanos, escuchar de forma activa las inquietudes, 
problemas y propuestas, hacer un buen “diagnóstico” 
y tomar las mejores decisiones posibles, sobre todo 
para aquellas personas que lo están pasando peor y 
que siempre están en nuestras prioridades.

Y ahora que llegamos a la Feria del 2023, vamos a 
dejar de lado aquellos debates estériles que sólo bus-
can la confrontación o aquellos que reprochan al go-
bierno que no exista el día festivo en feria y que sean 
los primeros en irse a la playa, hecho que por supues-
to respetamos y acompañamos de nuestros mejores 
deseos para que lo pasen bien, aunque con nuestra 
propuesta de mayor participación, y con más even-
tos musicales y culturales de la historia, lo pasaremos 
estupendamente y disfrutaremos junto a los miles de 
emeritenses y visitantes de las localidades vecinas.

A disfrutar, a brindar, a convivir y a divertirse en nues-
tras fiestas de la ciudad de Mérida.

Salud y Feliz Feria de Mérida 2023.

Julio César Fuster Flores
Portavoz del Grupo Municipal Socialista.

SEGUIREMOS TRANSFORMANDO MÉRIDASEGUIREMOS TRANSFORMANDO MÉRIDA
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Llegamos a unas fechas marcadas en el calendario 
de todos, sobre todo los que podemos disfrutar de 
niños pequeños en nuestra casa o nuestro entorno.

Con la llegada de la Feria, nuestra Feria, se avecina 
un momento de disfrute con amigos y familiares, 
una gran oportunidad de reunión con nuestro en-
torno más cercano, aquellos a los que reservamos 
nuestras ganas de diversión y con los que pronun-
ciamos aquella frase tan querida y tan esperada: 
“Nos vemos en la Feria”.

Todos hemos ido percibiendo, a lo largo de los años, 
cómo la Feria se ha ido transformando, cómo se 
ha ido apagando ese espíritu que tanto la carac-
terizaba en décadas pasadas. Poco a poco hemos 
presenciado cómo se ha ido perdiendo esa fiesta 
de años atrás, aquella que se vivía y se esperaba 
como nunca, esa oportunidad para vivir, con espe-
cial entusiasmo, un momento esperado por todos a 
lo largo del año.

El Ferial no tiene la importancia que tenía hace 
años y desde el Partido Popular nos ponemos a 
disposición de la actual Corporación para buscar la 
mejor forma de hacer convivir el ferial con la zona 
del centro. Ambos espacios pueden entenderse y 
contribuir a engrandecer la fiesta. Ambos espa-
cios pueden, y deben, convertirrse en alternativas 
para disfrutar de la fiesta, ambientes unidos para 
un mismo fin. Para ello debemos lograr aunar las 
demandas de feriantes y hosteleros, con el derecho 
del ciudadano a disfrutar de sus jornadas festivas. 
Entre todos tenemos que buscar soluciones para el 
disfrute de nuestros ciudadanos y ciudadanas, que 
es a quienes realmente nos debemos.

Creo en el consenso y en el valor de la palabra para 
buscar el mejor futuro posible a nuestra Feria, para 
tomar decisiones que hagan progresar nuestra 
fiesta y vuelva a ser referente de la comarca. Nues-
tra mano está tendida, como desde el primer día.

Análisis al margen, ahora es momento de felicita-
ros y desearos unas jornadas festivas a la altura de 
lo que se merece nuestra ciudad. Quiero daros las 
gracias, personalmente, por darme la oportunidad, 
siempre, de escucharme. Y esta vez, no puede ser 
menos.

Además, quiero lanzar mi reconocimiento a todas 
esas personas que trabajan desde los diferentes 
ámbitos, al servicio de la ciudad, para que todo 
transcurra de la mejor forma posible

Disfrutemos con respeto, responsabilidad y civismo 
de nuestra Feria de Mérida.

FELICES FIESTAS

PARTIDO POPULAR DE MERIDA

Un abrazo

Santi Amaro
Portavoz del Grupo Municipal Popular de Mérida

ENTRE NUESTRAS ENTRE NUESTRAS 
TRADICIONES, LA TRADICIONES, LA 
FERIA DE MÉRIDAFERIA DE MÉRIDA
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Queridos emeritenses, emeritensos y emeritensas: 
desde VOX os deseamos unas entrañables Ferias y 
Fiestas de Septiembre.

Al tiempo de escribir estas líneas, aún no conoce-
mos el programa de actividades para las Ferias y 
Fiestas que nos prepara el Sr. Osuna: apenas cono-
cemos el cartel anunciador e imaginamos que se 
despedirán las fiestas con Fuegos Artificiales. 

Suponemos que la programación será un corta 
y pega de años anteriores, nada de originalidad. 
Mérida es un parque temático de ocio privado, 
en el que gracias a las generosísimas subvencio-
nes que salen de vuestro bolsillos/bolsillas/bolsilles 
se celebran festivales, conciertos, charangas, ac-
tuaciones, espectáculos variopintos, certámenes, 
actuaciones peculiares, veladas, pre-uvas, post-
uvas,…. Mérida ha renunciado a ser una potencia 
industrial, empresarial y productiva, pero somos la 
Noria y el Carrusel de Extremadura. Muestro ama-
do líder defiende que es un motor económico para 
la ciudad; nosotros pensamos que un motor que 
funciona con combustible pagado por dineros de 
los impuestos de los ciudadanos no funciona. Es 
una engañifa y una estafa, de las que algunos po-
cos elegidos se lucran bajo la excusa de la “Cultu-
ra”, como coartada y pretexto todopoderoso. 

En el año 2023 el martes de carnaval fue sido en 
toda la Comunidad. Aún así, nuestro querido Al-
calde no declaró festivo local un día en la Feria de 
Septiembre, como venimos reclamando siempre y 
era tradición inmemorial. 

El botellón se extenderá por toda la ciudad como 
una invasión incontrolable, el centro volverá a ser 
un gigantesco botellódromo y urinario masivo, las 
hordas de mozalbetes barbilampiños y mozuelas 
insolentes nos ocuparán hasta que los estoicos ser-
vicios de limpieza, ya de mañana, deban desinfec-
tar y retirar los restos de una vorágine de desen-
freno y alcohol. Mientras, el Recinto Ferial, donde 
acuden feriantes y empresarios que tan sólo tienen 
esos días para poder sobrevivir el resto del año, 
será de nuevo, marginado.

No tenemos noticias de que se impriman carteles 
de primeras figuras para anunciar la Fiesta Nacio-
nal en el Coso de San Albín, aficionados emeriten-
ses, extremeños y foráneos nos encontraríamos. Ya 
sabéis, es un espectáculo de derechas, sin ningún 
apoyo público, a pesar de que es el segundo es-
pectáculo de más afluencia de público en España. 

UNAS FERIAS UNAS FERIAS 
AUTÉNTICASAUTÉNTICAS

Agradecemos, como siempre, el esfuerzo y dedi-
cación especial de la que harán gala nuestros ab-
negados agentes de la Policía Municipal, la Nacio-
nal, la Guardia Civil, Cruz Roja y Protección Civil, 
para que los ciudadanos podamos disfrutar nues-
tra Feria con la debida Seguridad; premisa máxi-
ma, cuando los robos en domicilios han aumenta-
do más de un 32% y los delitos contra la libertad 
sexual casi un 17%, pese a los puntos violetas y los 
millones de euros triturados en chiringuitos políti-
cos de género. Mucha suerte.

Pedimos al gobierno municipal socialista que rea-
lice una apuesta valiente para que la Feria sirva 
para recuperar la identidad y las raíces de Mérida, 
y que sirva como vínculo para afianzar los senti-
mientos íntimos de pertenencia, arraigo y cariño 
por nuestra Ciudad Bimilenaria. Son, tradicional-
mente, días de final de vacaciones, de reencuentro 
con familiares y amigos que tuvieron y tienen que 
emigrar masivamente por falta de oportunidades 
en nuestra tierra. De exaltación de su patrimonio, 
costumbres e idiosincrasia.

Olvidemos por unos días nuestras desdichas, preo-
cupaciones y angustias; inundemos el Ferial todos 
los días, participemos intensamente de las activi-
dades, e invitemos a nuestros amigos y familia-
res a que nos acompañen a dar un paseo bajo el 
alumbrado y vivamos nuestra Feria con la ilusión 
de un niño. (Eso sí, sin corbata).

¡Viva Mérida y su Feria!

¡Viva la Mártir Santa Eulalia!

Marta Gervasia Garrido Moreno
Grupo Municipal VOX 
Excmo. Ayuntamiento de Mérida
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Cada final de verano, empezaba el run run, ese gusa-
nillo que a los niños de entonces nos entraba pensan-
do en nuestra Feria, la Feria de Mérida. Mirábamos 
y remirábamos la “hucha de la Feria”, esos ahorros 
guardados durante todo el año, de septiembre a sep-
tiembre, destinados para nuestra Feria, la Feria de 
Mérida. 

Una mezcla imposible de música veraniega, multitud 
de colores, olores…

Así fue la mejor Feria de Extremadura, a primeros de 
septiembre la gente de Mérida se ponían de guapo 
y salían a mediodía por el centro y las tardes noches 
al ferial. 

Eran los días grandes de nuestra ciudad, donde lo 
poco que había se reunía en torno a esos primeros 
días de septiembre, que a lo largo de los años, fue 
cambiando de ubicación y mejorando las infraes-
tructuras y la fisonomía del recinto ferial.

Lamentablemente hoy queda poco o nada de aque-
llo. Cierto es que cada vez tiene menos sentido un 
espacio incómodo con casetas y cantinas, (tenien-
do gran cantidad de bares y restaurantes muy bien 
acondicionados en la ciudad), con atracciones nada 
atractivas y con una música ensordecedora, donde 
mandan los feriantes por encima de las autoridades. 
Si a todo eso le sumamos el desprecio por parte de 
los actuales gobernantes, politizando las fiestas de 
nuestra ciudad, dividiendo entre partidarios de los 
Carnavales y la Feria, entre buenos y malos, sustra-
yendo  incluso el día festivo, el resultado es lo que hoy 
sufrimos a los que nos gustan TODAS las actividades, 
que nos obligan a elegir. 

Desde PorMérida, defendemos las bondades de to-
das las fiestas, que sean las fiestas que los vecinos 
QUIERAN, no lo que defienda o prefiera el Alcalde. 
Nos gustan los Carnavales, las Preuvas, el Emérita 
Lúdica, la Semana Santa… y por supuesto nuestra 
Feria, la Feria de Mérida.

Quizás sea el momento como también  propusimos 
desde PorMérida, de sentarnos para darle una vuelta 
a nuestra Feria y al resto de días festivos. ¿Sería muy 
descabellado ver la posibilidad de hacer coincidir la 
Feria con Emérita Lúdica? ¿Una Feria Romana con 
un día festivo, una Emérita Lúdica en la Feria? No sé, 
ahí dejamos la posibilidad. Lo que no tiene sentido 
es tener una Feria languideciendo cada año, sirvien-
do al gobierno socialista como justificación para su 
erradicación, precisamente por aquellos que han de-
jado que poco a poco se vaya muriendo. 

Disfrutemos en Paz de estos días de Feria, salgamos 
a la calle a divertirnos, llenemos el ferial de alegría y 
volvamos a hacer de nuestra Feria, la Feria de Méri-
da, la más grande de Extremadura. Desde XMérida 
es nuestro deseo. Feliz Feria, vecinos!!

Miguel Valdés Marín
Portavoz Grupo Municipal de XMérida en el Excmo. 
Ayuntamiento de Mérida.

QUE SEAN LAS QUE SEAN LAS 
FIESTAS QUE LOS FIESTAS QUE LOS 
VECINOS QUIERANVECINOS QUIERAN
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EMPIEZA LA EMPIEZA LA 
FERIA DE MÉRIDA. FERIA DE MÉRIDA. 
DISFRUTREMOS Y DISFRUTREMOS Y 
RETOMEMOS CON RETOMEMOS CON 
FUERZA TODAS FUERZA TODAS 
LAS TAREAS LAS TAREAS 
QUE NUESTRO QUE NUESTRO 
AYUNTAMIENTO AYUNTAMIENTO 
TIENE POR TIENE POR 
DELANTEDELANTE
La Feria de Mérida de 2023 nos traerá, como cada 
año esa especie de “soplo de aire fresco” a fina-
les del verano emeritense, aunque parezca pa-
radójico. Es tiempo de disfrute y diversión de la 
población emeritense, de todos sus sectores de 
la población, de todas sus edades y condiciones 
socioeconómicas, porque cada persona según su 
edad y condición se acerca a la Feria y la disfruta, 
o “la sufre” a su manera, y en horarios diferentes. 
Hay diferentes espacios de Feria, y no sólo el re-
cinto ferial. 

También, es tiempo de mucho trabajo para mu-
chas otras personas, tanto del gremio de “ferian-
tes”, como de otros sectores “paralelos”, como la 
hostelería y las actividades culturales, activida-
des lúdicas y de ocio y tiempo libre, etc.

Es tiempo de reencuentro con amistades y fami-
liares, de contarnos nuestras vacaciones recién 
pasadas o, por llegar, si es que tenemos esas posi-
bilidades, que no todo el mundo puede, claro. 

Pero, lo que este año va a mejorar, sin duda, será 
la apuesta por acabar con el exceso de decibelios 
en las atracciones del recinto ferial, tan insopor-
table tanto para el vecindario, como para cual-
quiera que esté disfrutando en las casetas, en las 
atracciones infantiles, o de mayores, mientras se 
intenta poder conversar con sus acompañantes, 

Y poder escucharlos, sin acabar afónico. Por fin. 
Si, realmente, este año, el ayuntamiento lo consi-
gue, después de tantos años de quejas vecinales 
de la población con los ruidos ensordecedores y 
que precisamente, iban en contra de crear am-
bientes agradables para todas las personas que 
nos acercábamos a disfrutar en las casetas, hay 
que felicitarles. 

Es momento de disfrutar en grupo de los dife-
rentes ambientes que nos ofrece nuestra Feria, y 
también es momento, de hablar de las bondades 
de nuestra ciudad, y de los problemas de nues-
tra ciudad. También, es momento de hablar de 
los graves errores del equipo de gobierno local, 
que son manifiestamente mejorables, del Merca-
do de Calatrava, de la paralización de las obras 
en el entorno del antiguo Convento de Las Con-
cepcionistas, del reciente Informe del Tribunal de 
Cuentas, recriminando al ayuntamiento de Méri-
da, que privaticen servicios “sin emitir suficientes 
informes o con una contratación irregular”, de las 
deficiencias en los servicios de limpieza viaria y 
de alumbrado, de la confusión entre los medios y 
de prensa y difusión en redes del partido gober-
nante y la web oficial del ayuntamiento, etc., etc. 
...

Porque no todo son bondades. La Feria y Fiestas 
de Mérida 2023, las disfrutaremos, pero pasarán, 
y los problemas de la ciudad continuarán, si no se 
les pone remedio por parte de los equipos de go-
biernos responsables ... Ni el ruido debe ensorde-
cernos, ni el maravilloso encendido, o los fuegos 
artificiales deben cegarnos para poder contem-
plar y abordar las problemáticas reales de nuestra 
Mérida.

En Mérida, a 2 de agosto de 2023

Óscar Fernández Moruno
Grupo Municipal Mixto – Unidas por Mérida
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LA ASOCIACIÓN CULTURAL MÉRIDA 
FLAMENCA SERÁ LA ENCARGADA 
DEL ENCENDIDO DE LA ILUMINACIÓN 
EXTRAORDINARIA DEL RECINTO FERIAL

La Junta de Gobierno Local ha de-
cidido que, este año, las personas 
encargadas del encendido del re-
cinto ferial sean los componentes 
de la Asociación Cultural Mérida 
Flamenca. El acto se celebrará el 
29 de agosto y, desde el año 2015, 
se realiza a cargo de una persona 
o colectivo de la ciudad.

La Asociación Mérida Flamen-
ca, que comenzó en el año 2018 
como una puesta en común de 
las academias de la ciudad y que  
se ha transformado y ha ido cre-
ciendo para convertirse en una 

programación cultural que es ya 
cita obligada en el calendario, es 
una buena demostración de la co-
laboración público- privada y de 
que el germen del flamenco en la 
ciudad ya estaba ahí y solo nece-
sitaba apoyo

Mérida Flamenca es un referen-
te porque viven de lo que creen 
y aman. Está formada por David 
Quintana, Yolanda Burgos, Ju-
lia Baez, Vero Mora, Monse Mora, 
Adrian Calle, Laura Serrano y Va-
nesa blanco pertenecientes a las 
Escuelas de Mérida.
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Este año, con motivo del día inter-
nacional de los archivos, el Archi-
vo Histórico Municipal ha querido 
conmemorar los 40 años del Esta-
tuto de Autonomía de Extremadu-
ra con una exposición de carteles 
electorales que comprende el pe-
riodo desde la Transición al Estatu-
to de Autonomía de Extremadura 
quedan, por tanto, comprendidas 
las dos primeras elecciones demo-
cráticas tras la dictadura de Fran-
co en los años 1977 y 1979 y las dos 
primeras municipales en Mérida 
de los años 1979 y 1983.

Archivo Gráfico

Al mismo tiempo con esta exposi-
ción hemos pretendido hacer una 
muestra de una pequeña parte 
del fondo gráfico de nuestro Archi-
vo, compuesto por carteles anun-
ciadores de todo tipo de actos así 
como programas de la mano. En 
general el total de carteles es de 
1551 ejemplares: actos culturales, 
efemérides, fiestas, espectáculos 
públicos, etc., todos clasificados 
según un cuadro de clasificación 
propio.

Este fondo de cartelería se remon-
ta hasta el año 1890, publicitando 
corridas de toros aún cuando en 
Mérida no exisitía la plaza de toros 
fija y algunas de ellas se daban en 
el conocido como Corralón de los 
Pachecos. Sin embargo, casi toda 
la colección comienza a partir de 
la década de los años 40/50 del 
siglo XX. Hoy día seguimos re-
cogiendo carteles de temas que 
consideramos de mayor interés y 
de obligado mantenimiento: Fe-
rias y Fiestas, Semana Santa, Car-
navales, Emérita Lúdica, etc., muy 
ligados a la cultura y tradiciones 
populares de la ciudad.

Los dedicados a las campañas 
políticas, cuentan un total de 484 
carteles siendo el más antiguo un 

EXPOSICIÓN DE CARTELES ELECTORALES 
“DE LA TRANSICIÓN A AL ESTATUTO DE 
AUTONOMÍA DE EXTREMADURA”

referendum nacional del año 1966 
del período franquista y el resto a 
partir de junio de 1977, momento 
de las primeras elecciones demo-
cráticas, hasta las elecciones mu-
nicipales de 1999.

Los carteles políticos fueron una 
aportación de D. Máximo Puli-
do Romero quien, en 2004, nos 
donó todo el material que durante 
veinte años había ido recogiendo 
tanto de las campañas políticas 
que mostramos hoy y del resto de 
elecciones, manifestaciones, pro-
clamas, etc. del período 1977-1999: 
1º de mayo (Día del Trabajador), 
OTAN, congresos políticos, huel-

gas generales, 
Mastrich, etc.

La Exposición 
De la Transición 
al Estatuto de 
Autonomía de 
Extremadura

La exposición se 
dividió en varios 
apartados:

Transición Po-
lítica, con la 
exposición de 
dos carteles de 
gran formato; 
uno con el últi-
mo mensaje de 
Francisco Fran-
co y el otro del 
primer mensa-
je del Rey Juan 
Carlos I, ambos 
del año 1975 y 
con textos muy 
comprometi-
dos debido al 
momento his-
tórico que se 
vivía, como era 
el anuncio de 
la muerte de 

Franco o las declaraciones del Rey, 
asumiendo la Jefatura del Estado, 
dejando entrever los futuros cam-
bios políticos que se avecinaban y 
la obligada apertura de España a 
Europa.

Junto a los carteles mostramos al-
gunos discos de vinilos de las lla-
madas canciones de la transición 
española: Habla pueblo habla 
(Vino Tinto), Liberta sin ira (Jar-
cha), Un pueblo es (María Ostiz) y 
un album de los mensajes y dis-
cursos del Rey Juan Carlos hasta 
el año 1982, todos pertenecientes 
a nuestro fondo discográfico en 
este soporte.
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Elecciones Generales del 15 de 
junio de 1977 y Las Primeras 
Elecciones Generales Constitu-
cionales de 1 de marzo de 1979. 
Se mostraron carteles de los 
principales partidos políticos 
que tuvieron representación en 
el Congreso de los Diputados: 
UCD (Unión de Centro Demo-
crático), PSOE (Partido Socialis-
ta Obrero Español), AP (Alianza 
Popular) y PCE (Partido Comu-
nista de España) y de algunos 
que aunque no lo tuvieron for-
man parte de las historia de 
los partidos políticos españoles 
como la ORT (Organización Re-
volucionaria de Trabajadores) o 
IR (Izquierda Republicana). En 
el caso de ORT, además del car-
tel del candidato general, otro 

con los candidatos de los tra-
bajadores por la provincia de 
Badajoz entre los que se encon-
traban dos de los fallecidos po-
cos días después (6 de junio de 
1977) en un accidente de tráfico 
cuando viajaban en coche a un 
mitin en Cabeza del Buey, Juan 
Canet y Joaquín Macías.

Primeras elecciones constitu-
cionales municipales para el 
Ayuntamiento de 3 de abril de 
1979 y 8 de mayo de 1983.

Como no se disponía de carteles 
de las elecciones municipales 
de 1979 con los candidatos a la 
alcaldía de los principales parti-
dos que fueron por UCD, Ramón 
Guerrero Espinosa, por el PSOE, 

Martín López-Heras, y por ORT, 
José Ángel Calle Grajera, se 
mostraron los carteles genera-
les usados en España para estas 
elecciones de dichos partidos 
políticos.

A pesar de haber ganado en 
número de concejales UCD, el 
apoyo de ORT con sus tres con-
cejales auparon a la alcaldía de 
Mérida a Martín López-Heras 
del PSOE que había obtenido 
ocho frente a los diez de UCD.

No podíamos dejar sin rostros a 
los candidatos por lo que en la 
exposición también presentá-
bamos los periódicos Hoy y Ex-
tremadura.

Para las elecciones municipales 
de 1983, además de contar con 
los carteles de los principales can-
didatos: Antonio Vélez Sánchez 
(PSOE), Juan Ignacio Barrero 
(AP-PDP-UL) y Ángel Calle Gra-
jera (PCE), el mismo día de la in-
auguración nos acompañaron los 
tres políticos emeritenses, quie-
nes en armonía y gran compañe-
rismo compartieron con nosotros 
sus experiencias rememorando 
aquellas primeras andaduras po-
líticas con nostalgia de los tiem-
pos pasados. Entre los presentes 
también estuvo Manuela Frutos 
Gama (20 años de alcaldesa de 
Valverde de Mérida) una de las 
siete mujeres alcaldesas extre-
meñas electas en 1979.
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Primeras Elecciones Autonómicas de Extremadu-
ra del 8 de mayo de 1983. Por Real Decreto 19/1978 
se aprobaba la creación y constitución de la Junta 
Regional de Extremadura. Con ello se respondía a 
las reivindicaciones de las fuerzas parlamentarias 
extremeñas de contar con instituciones propias de 
autogobierno en el marco de la nueva organiza-
ción del territorio español, aun cuando aún no se 
había promulgado la constitución que permitiría 
a la región formalizarse como una comunidad au-
tónoma. Su primer presidente fue Luís Jacinto Ra-
mallo García sucedíendole Manuel Bermejo Her-
nández, y por último Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
quien se mantuvo en el cargo tras las elecciones 
del 8 de mayo de 1983.

Una Asamblea integrada por miembros de las Di-
putaciones, así como diputados y senadores de la 
región aprobó en Mérida, el Proyecto Estatuto de 
Autonomía para Extremadura el 12 de diciembre 
de 1981. La aprobación definitiva, tuvo lugar en la 
votación del 25 de febrero de 1983 en el Congreso 
de los Diputados.

Para este último bloque de la exposición, además 
de la mencionada prensa regional que informó de 
todo el proceso electoral, candidatos, impresiones 
de los candidatos, etc. se mostraron los carteles de 
aquellos partidos y sus candidatos: por el PSOE, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, que resultó primer 
presidente autonómico, por AP-PDP-UL, Aldonfo 
Díaz-Ambrona, por EU, Pedro Cañada Castillo y 
por el PCE, Manuel Parejo.

Para cada una de las elecciones presentamos dia-
grámas de los todos los resultados electorales de 
forma que de manera muy gráfica se podía obser-
var quienes fueron los ganadores de las elecciones 
y la representación parlamentaria que obtuvieron, 
no tanto para los que vivimos aquellos momentos 
históricos, sino para nuestros más jóvenes.

Durante las dos semanas de la exposición acudie-
ron gran cantidad de ciudadanos curiosos, padres 
son sus hijos y grupos organizados desde la misma 
biblioteca y archivo municipal a los que se les hizo 
una visita guiada.

Magdalena Ortiz Macías
José Antonio Peñafiel García
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LA BIBLIOTECA MUNICIPAL JUAN PABLO 
FORNER DE MÉRIDA CELEBRA SUS 
SETENTA Y CINCO AÑOS: 1948-2023
El 24 de octubre, Día internacional 
de la Biblioteca, está previsto que 
se presente el libro titulado Biblio-
teca municipal Juan Pablo Forner, 
setenta y cinco años en Mérida 
que intenta mostrar la evolución y 
el recorrido de la Biblioteca desde 
sus inicios. Está dividido en cuatro 
grandes apartados: 

LOS INICIOS Y LA PRIMERA ETAPA: 
1948-1988 ORIENTADA AL LIBRO 

Las primeras referencias que 
existen sobre la creación de una 
biblioteca en la ciudad de Mérida 
fue en 1943 cuando José Fernán-
dez López, director del matadero 
provincial de Mérida junto a otros 
intelectuales de la ciudad, inclui-
do el alcalde Juan Francisco Ba-
viano Giner, deciden la creación 
de una biblioteca pública finan-
ciada bien con recursos privados, 
públicos o ambos. 

A partir del mes de febrero de 1947 
se inician los trámites para la con-
fección del expediente de crea-
ción de la Biblioteca y Archivo; 
Una vez finalizado, la Junta de In-
tercambio aprueba la creación de 
la Biblioteca Municipal de Mérida 
el día 10 de Octubre de 1947, nom-
brando Jefe de la misma a Don 
José Álvarez Sáenz de Buruaga. 
Se abrió al público el 8 de marzo 
de 1948 y la inauguración oficial 
fue el 18 de julio de 1949, quince 
meses después.

El objetivo preferentes, en los ini-
cios, fue formar una colección só-
lida, valiosa y duradera de libros 
y para eso era necesario que es-
tuvieran bien custodiados; así, 
el préstamo era restringido y la 
colección estuvo colocada en un 
espacio donde únicamente podía 
acceder el personal de la biblio-
teca. Además, gran cantidad de 
libros y revistas se encuadernan 
para protegerlos. 

LAS DISTINTAS UBICACIONES.

Hasta el momento actual, con 
75 años de vida, han sido cinco 
las ubicaciones de la biblioteca, 
pero en sus primeros 30 años, 
cambió cuatro veces de sede, de 
tal forma que el periódico Hoy el 
8 de noviembre de 1972 la llamó 
La biblioteca nómada.

Primer edificio en la calle el Puente

La primera ubicación fue en un 
edificio, situado en la calle el Puen-
te, construido en 1541 donde estuvo 
la Carnicería del Concejo y fue tan-
to el éxito desde el primer momen-
to que ya en el año 1953, solo cinco 
años después de su inauguración, 
la Junta de la Biblioteca se planteó 
la posibilidad de instalarla en un 
edificio más amplio. 
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Pero a pesar de la falta de espa-
cio permaneció en esta prime-
ra ubicación hasta el año 1966 
cuando el edificio fue cedido al 
Ministerio de Turismo para ins-
talar la oficina de información y 
turismo.

Segunda ubicación en la calle 
Moreno de Vargas 

La Biblioteca se trasladó en 
1966 a la calle Moreno de Var-
gas compartiendo espacio con 
la secretaría del Instituto de En-
señanza Media Santa Eulalia. El 
instituto había permanecido en 
esta casa, propiedad de José 
Fernández López desde 1937. 
La Biblioteca estuvo instala-
da en este viejo caserón poco 
menos de dos años (1966-1967) 
pues ya se habían concerta-
do las obras para que ese viejo 
edificio se convirtiera en Casa 
de Cultura.

Tercera ubicación en la anti-
gua Cárcel del Concejo, calle 
Pontezuelas 

Cuando en la calle Moreno de 
Vargas se inició la construcción 
de la Casa de Cultura, la Biblio-
teca vuelve a cambiar de lugar 
y se alojó, hasta el año 1978, en 
el edificio que fue la Cárcel del 
Concejo en la calle Pontezue-
las; fue uno de los periodos más 
desoladores de la Biblioteca 
quizás por la falta de espacio y 
porque el edificio no debió de 
reunir las características opor-
tunas para ofrecer los servicios 
propios de una Biblioteca.

Cuarta ubicación de nuevo a la 
calle Moreno de Vargas. 

Una vez que en la calle Moreno 
de Vargas terminaron las obras 
de la Casa de Cultura Muni-
cipal, la Biblioteca se trasla-
da desde la calle Pontezuela y 
vuelve a abrir en este edificio 
reformado el día 17 de abril de 
1978; permanecerá allí hasta el 
mes de noviembre de 1998. 

La Biblioteca disponía de una 
amplia sala de estudio, mostra-

dor de préstamos, sala infantil 
y un gran espacio para el fondo 
bibliográfico que era de acce-

so restringido. En 
el momento de la 
nueva instalación, 
la Biblioteca con-
taba 24.809 títulos 
registrados.

Quinta ubicación 
en la calle John 
Lennon 

El 8 de marzo de 
1999 abre, de nue-
vo, sus puertas en 
la calle John Len-
non, en una espa-
cio muy conocido 
por los emeriten-
ses ya que había 
sido una de las 
tiendas más em-
blemáticas de la 
ciudad, Galerías 
de las Heras. 

La Biblioteca ocu-
pa una extensión de 1.800 m2 
repartido en cuatro plantas; en 
la primera planta se sitúa la bi-
blioteca infantil; en la segunda, 
la zona de despachos y sala de 
actividades literarias; en la ter-
cera hay una amplia estancia 
para los talleres y las reuniones 
de los diferentes clubes de lec-
tura, etc. y en la cuarta se sitúa 
la sección de adultos con am-
plios servicios.
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UNA BIBLIOTECA ORIENTADA 
AL USUARIO. 1988-2000 

El siguiente apartado trata las 
transformaciones que se viven 
en la biblioteca entre 1988-
2000; es un periodo que pode-
mos considerar a la biblioteca 
orientada a los usuarios. En 

este periodo la biblioteca for-
mó parte de un programa de 
análisis con la fundación Ber-
telsmann que influyó notable-
mente en su apertura en todos 
los sentidos, de tal forma que el 
acceso a los libros empieza a 
abrirse y se amplía el número 
de documentos en préstamo. 

Por otra parte, se organizan 
actividades literarias de carác-
ter local con los centros esco-
lares, asociaciones, grupos de 
poesía, etc. La Biblioteca sale 
al exterior también a través de 
actividades de extensión bi-
bliotecaria como la bibliopis-
cina o la biblioterapia, etc y se 
lleva a cabo la convocatoria de 
premios que tuvieron una gran 
repercusión nacional como fue 
El premio de novela Juan pablo 
Forner y el de Poesía Ciudad de 
Mérida.

Es el momento de los alcaldes 
Antonio Vélez y Pedro Acedo y 
de la llegada de una nueva di-
rectora que fue Magdalena Or-
tiz Macias. 

LA ETAPA SOCIAL Y TECNO-
LÓGICA DE LA BIBLIOTECA A 
PARTIR DEL AÑO 2000

El siguiente apartado se refiere 
a la etapa social y tecnológi-
ca de la Biblioteca a partir del 
año 2000. La llegada al nuevo 
edificio de la calle John Lennon 
supuso el inicio y la expansión 
de la lectura social a través 
de la creación de los clubes de 
lectura. En la actualidad hay 
ya catorce grupos diferentes, 
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cuatro de español, uno de in-
glés, otro de portugués, dos de 
lectura dramatizada, dos de 
desarrollo personal, cuatro de 

lectura fácil: de adultos, y los 
grupos de diversidad funcional 
de Afadiscop, Plena inclusión y 
Feafes.

Llega también la inclusión de 
los usuarios en acontecimien-
tos culturales de la ciudad 
como Emérita Lúdica o el fes-
tival de teatro de Mérida, de 
actividades continuas de di-

fusión y fomento de la lectura 
para todas las edades como 
los cuentacuentos, las celebra-
ciones del día de la poesía, del 
teatro, del libro, etc. Y el éxito 
de los viajes literarios.

Es el momento de prestar aten-
ción al desarrollo tecnológi-
co y a la lectura digital que se 
manifiesta en la biblioteca a 
través de la puesta en marcha 
del programa Nubeteca de la 
Diputación provincial que pro-
porciona recursos y formación 
virtuales; a través de la nueva 
página web y de la inclusión de 
la biblioteca en las redes socia-
les. 

En esta etapa, los alcaldes de 
la ciudad son Pedro Acedo, Án-
gel Calle y Antonio Rodríguez 
Osuna.

AÑO 2023. CELEBRACIÓN DE 
LOS SETENTA Y CINCO AÑOS 

Y el último apartado del libro 
al que venimos refiriendo se ti-
tula: 2023, celebración de los 
setenta y cinco años. Donde 
se refleja que el año 2023 es un 
momento importante no solo 
por la celebración del 75 ani-
versario sino también por otros 
motivos sustancialmente bi-
bliotecarios como es la entra-
da en la Red de bibliotecas de 
la Junta de Extremadura con 
todos los cambios y las venta-
jas que ello trae consigo como 

es la inclusión en el programa 
AbsysNet, más potente que el 
anterior que se comparte con 
todas las bibliotecas de la red 
como son las públicas del Es-
tado, las municipales de la co-
munidad, las universitarias de 
la UEX y las especializadas que 
dependan de organismos pú-
blicos extremeños. Además la 
inclusión en la Red trae consigo 
el uso de los recursos digitales 
disponibles en eBiblio Extre-
madura y eFilm Extremadura.

Además de ello, se han orga-
nizado más de cincuenta acti-
vidades literarias que se están 
llevando a cabo a lo largo del 
año como son El viaje literario 
a Cáceres siguiendo el libro de 
Alonso de la Torre, El peluquero 
de Franco; Los jueves de cuen-
to durante los meses de marzo, 
abril, noviembre y diciembre; 
los encuentros literarios con 
las escritora Julia Navarro en 
abril, Ada Salas en Mayo y los 
próximos con Sandra Miró, Me-
gan Maxwell, Benjamín Prado 
y Javier Moro en los meses de 
octubre y noviembre; las lectu-
ras dramatizadas de Ana Trini-
dad y la de los dos grupos del 
club de lectura dramatizada de 
la Biblioteca coordinados por 
Esteban García Ballesteros, la 
música en el concierto de Di-
mayo y la del Coro Juan del En-
cina dirigida por Paco Barjola. 
La presentación de este libro, 
que está prevista que sea el 
Día Internacional de la Biblio-
teca, también forma parte de 
esta celebración. 

Feliz aniversario a una Biblio-
teca joven, actualizada, reno-
vada, acorde con los tiempos 
en los que vive y consecuente 
con la sociedad donde se ubi-
ca. 

Magdalena Ortiz Macías.
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Fue presidente del Senado, lo 
que supuso que por primera vez 
un extremeño y emeritense fue-
se la cuarta autoridad del Estado

“Nada más romano –recalcó el 
Alcalde en su discurso- que de-
jar hoy una prueba de firme re-
conocimiento a quien, desde la 
política, ha alcanzado la catego-
ría de ilustre. Porque Juan Igna-
cio Barrero, como senador que 
fue, es un vir clarissimus un vir 
illustris, si hoy nos viéramos aquí 
vestidos con toga y clámide, en 
el caso de los hombres, o estola y 
palla, en el de las mujeres”

“Hace años, es cierto, la ciudad 
cumplió en parte con ese deber, 
bautizando una avenida con su 
nombre. Ahora se completa la 
tarea cuando Mérida formal-
mente va a declarar a este con-
ciudadano como uno de sus pre-
dilectos” dijo Antonio Rodríguez 
Osuna

Juan Ignacio Barrero: “Aprendí 
a amar a Mérida casi en la cuna” 
ha explicado añadiendo que 
“Mérida está en mi corazón y en 
mis piernas, Mérida merece la 
pena con el sol de cara y a con-

tracorriente; quiero agradecer 
se un eslabón más de amor y ho-
nor al recibir este reconocimien-
to; que es lo más importante de 
mi currículum”

Un vecino al que saludamos a 
diario y que es parte del paisana-
je de la ciudad. Un vecino, en fin, 
al que se le conoce por su nom-
bre “juanignacio” pero que en su 
carrera política, que inició como 
concejal en Mérida, ha ocupado 
puestos y cargos de la máxima 
relevancia. Un vecino que presi-
dió el Senado, que cuenta con las 
más destacadas condecoracio-
nes políticas y que ha represen-
tado a España en decenas de na-
ciones y en los más selectos actos 
institucionales. 

Fue en febrero, el 23, cuando en 
un acto solemne en el Centro Cul-
tural Alcazaba, la Corporación 
Municipal efectuaba su nombra-
miento como Hijo Predilecto de la 
Ciudad. Fue en el día de San Po-
licarpo, obispo de Esmirna, cuyo 
nombre significa “el que produce 
muchos frutos de buenas obras”. 
Ese mismo, pero de 1756, nacía 
otro ilustre entre los ilustres de 
Mérida, Juan Pablo Forner y Se-

garra, que da nombre a la Biblio-
teca Municipal, situada justo por 
encima del auditorio del Alcaza-
ba. 

Una ovación cerrada del público, 
que llenaba el auditorio, y la en-
trega de un pergamino acredita-
tivo por el Alcalde, Antonio Ro-
dríguez Osuna, simbolizaron esta 
designación. Quizás la que más le 
haya emocionado. La más queri-
da por él. 

Predilecto es “el más querido”. 
La ciudad expresa así su agrade-
cimiento a quienes más “la han 
querido”. Pero con Juan Ignacio 
Barrero se cumple además que 
Mérida es su lugar “más querido”, 
su ciudad “predilecta”.

“Nada más romano –recalcó el 
Alcalde en su discurso- que dejar 
hoy una prueba de firme recono-
cimiento a quien, desde la políti-
ca, ha alcanzado la categoría de 
ilustre. Porque Juan Ignacio Ba-
rrero, como senador que fue, es 
un vir clarissimus un vir illustris, 
si hoy nos viéramos aquí vestidos 
con toga y clámide, en el caso de 
los hombres, o estola y palla, en el 
de las mujeres”.  

LA CORPORACIÓN MUNICIPAL DECLARÓ 
A JUAN IGNACIO BARRERO VALVERDE 
HIJO PREDILECTO DE LA CIUDAD
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“Hace años, es cierto, la ciudad 
cumplió en parte con ese deber, 
bautizando una avenida con su 
nombre. Ahora se completa la ta-
rea cuando Mérida formalmente 
va a declarar a este conciudada-
no como uno de sus predilectos” 
dijo Antonio Rodríguez Osuna. 

Juan Ignacio Barrero Valverde, 
“pertenece a una saga que, por lí-
nea materna, contaba ya con dos 
miembros en el elenco de hijos 
predilectos de la ciudad: Andrés 
Valverde Grimaldi y Andrés Val-
verde López, médicos ambos”.  

El primer edil glosó su vida y su 
trayectoria: “presidió la Cámara 
Alta durante algunos años, insti-
tución donde se plasma de ma-
nera fiel la representación de las 
distintas comunidades, regiones y 
ciudades autónomas de España. 
Ocupó el cuarto lugar en el esca-
lafón de las autoridades estatales; 
en consecuencia, fue uno de los 
personajes destacados en la po-
lítica nacional durante aquellas 
fechas”. 

En este sentido, el Alcalde subra-
yó que “Juan Ignacio entraba en 
el selecto club de los políticos ex-
tremeños más ilustres, entre los 
que se encuentran los emeriten-
ses José María Calatrava, Alberto 
Oliart Saussol, el religioso Diego 
Muñoz Torrero, nacido en Cabeza 
del Buey, o el frexnense Juan Bra-
vo Murillo”.

Este vecino “al que saludamos a 
diario, y que fue siempre fiel a su 
cita con las gentes que habitan 
en la calle Santa Eulalia, la Puerta 
de la Villa o la Plaza de España, es 
portador de la Gran Cruz de la Or-
den de Carlos III y ostenta la Me-
dalla de Oro del Senado, además 
de haber sido condecorado por 
otras naciones: Brasil, Nicaragua, 
Austria, Finlandia, Chile, Vene-
zuela, Italia y, por supuesto, Por-
tugal. En el ámbito local, fue pre-
miado por el Centro de Iniciativas 
Turísticas de Mérida en 2018”.

Juan Ignacio, “vive hoy jubiloso 
su retiro, rodeado por su mujer, 
sus hijos y su nieto, como ese vie-
jo senador romano, Lucio Quincio 
Cincinato que, habiendo entre-
gado sus mejores años a la patria, 
retornó al campo como si nada 
de lo hecho tuviera importancia”
Como ha señalado Antonio Rodrí-
guez Osuna, “un vir illustris cuya 
trayectoria política – o mejor di-
cho, su cursus honorum, para ser 
más fieles a nuestra tradición lati-
na-, debería estar grabada en un 
lugar destacado del foro cívico”. 

El Pleno comenzó con la lectura 
de las adhesiones recibidas de 
autoridades, instituciones y ami-
gos del homenajeado. Luego se 
realizaron las intervenciones del 
instructor del expediente, José 
Pérez Garrido, y de los portavo-
ces de los diferentes grupos mu-
nicipales. 

Una vez concluidas, fue el turno 
del Alcalde, Antonio Rodríguez 
Osuna, que invitó a acceder a la 
Presidencia a Juan Ignacio Ba-
rrero para hacerle entrega del 
nombramiento. Después de la in-
tervención del Alcalde, el nuevo 
Hijo Predilecto de la ciudad se di-
rigió a los asistentes. 

Juan Ignacio Barrero Valverde, 
mostró su agradecimiento a la 
Corporación Municipal y dijo que 
“la política es una actividad que 
requiere muchas renuncias” re-
cordando emocionado a sus pa-
dres, Demetrio y Enriqueta. 

“Aprendí a amar a Mérida casi en 
la cuna” ha explicado añadiendo 
que “Mérida está en mi corazón y 
en mis piernas, Mérida merece la 
pena con el sol de cara y a con-
tracorriente; quiero agradecer se 
un eslabón más de amor y honor 
al recibir este reconocimiento; 
que es lo más importante de mi 
currículum”. Barrero añadió que 
“recibo con orgullo la distinción a 
un emeritense que presumió de 
serlo”. 

Entre el numeroso público se en-
contraban los ex alcaldes de la 
ciudad, Antonio Vélez, Pedro 
Acedo y Ángel Calle, el ex presi-
dente autonómico, José Antonio 
Monago, parlamentarios y dipu-
tados, concejales de anteriores 
corporaciones, cronistas oficiales 
y autoridades civiles y militares. 
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Juan Ignacio Barrero (1943) 
está casado y tiene tres hi-
jos. Licenciado en Derecho y 
diplomado en Dirección de 
Empresas, fue profesor de 
Derecho Constitucional en el 
Centro Regional de la UNED 
en Mérida. 

Su vida política comienza al 
ser candidato a la Alcaldía 
de Mérida en el año 1983, 
diputado por Badajoz en la 
Asamblea de Extremadura 
en las legislaturas 1983-1987 
y 1987-1991. Fue dos veces 
candidato a la Presidencia 
de la Junta de Extremadura. 
Senador electo por Badajoz 
desde 1989 al 2000, tras las 
elecciones generales de 1996 
fue nombrado Presidente del 
Senado, elegido sin ningún 
voto en contra de la Cáma-
ra, cargo que ocupó hasta 
enero de 1999, lo que supuso 
que por primera vez un ex-

tremeño y emeritense fuese 
la cuarta autoridad del Es-
tado (tras el Rey, Presidente 
del Gobierno y Presidente del 
Congreso).

Su vida profesional es amplia 
y variada, tanto en el sector 
privado como en el público. En 
el sector privado ha ejercido 
como abogado y ha desem-
peñado los siguientes cargos: 
Presidente de la AEADE (Aso-
ciación Europea de Arbitraje, 
Derecho y Equidad); Presi-
dente de QB Oil (empresa co-
mercializadora de productos 
petrolíferos); Presidente de 
Productos Bituminosos S.A. 
(PROBISA); Miembro del Foro 
Hispano-luso de Juristas. En 
el sector público: Presidente 
de ENCE (Empresa Nacional 
de Celulosa);  Defensor del 
Paciente de la Comunidad de 
Madrid; miembro del Consejo 
Consultivo de Extremadura. 

Tiene concedidas Distincio-
nes y Condecoraciones, es-
pañolas y extranjeras. Entre 
las españolas: la Gran Cruz 
de la Orden de Carlos III y la 
Medalla de Oro del Senado 
de España. Entre las extran-
jeras: Gran Cruz de la Or-
den del Infante Don Enrique 
(Portugal); Gran Cruz de la 
Orden Do Cruceiro (Brasil); 
Gran Cruz de la orden de la 
Libertad (Nicaragua); Gran 
Cruz de la Orden al Mérito 
(República de Austria); Gran 
Cruz de Libertad (Finlan-
dia); Gran Condecoración 
al Mérito del Senado (Chi-
le); Gran Cordón de la Orden 
del Libertador (Venezuela); 
Orden de 16 de Septiembre 
del Estado de Mérida de 1ª 
Clase (Venezuela); Ciuda-
dano de Honor de la Ciudad 
del Libertador (Venezuela); 
Medalla de Oro del Senado 
(Italia).

UN EXTRAORDINARIO ALBÚM 
DE RECUERDOS
En el expediente de nombramien-
to como Hijo Predilecto se puede 
observar un amplio dossier de fo-
tografías que recorren la activi-
dad de Juan Ignacio Barrero en 
sus distintas facetas y cargos. 

De todas ellas emana la singulari-
dad de su trayectoria, la amplitud 
de miras en cuanto al ejercicio de 
sus responsabilidades políticas, 
sus valores y devociones familia-
res y su arraigo en la ciudad de 
Mérida. 

Entre las imágenes que se adjun-
tan aparecen recuerdos con San 
Juan Pablo II y visitas a la Santa 
Sede, su participación en actos 
oficiales; como los del 12 de Oc-
tubre, Fiesta Nacional de Espa-
ña, o ejemplos de su actividad de 
representación como Presidente 
del Senado de España en instan-
táneas con el Presidente de la Re-
pública Popular de China; Jiang 
Zemin, con el Presidente de Cuba; 
Fidel Castro, visitas a Marruecos, 
Arabia Saudí y distintos países 
hispanoamericanos. 

Francisco José Pérez Valero. 
Periodista

Su labor también incluyó su pre-
sencia en misiones de paz del 
Ejército Español y visitas a sus 
destacamentos. En este álbum 
de recuerdos aparecen audien-
cias y recepciones oficiales con 
Sus Majestades los Reyes de 
España, con presidentes del go-
bierno, como José María Aznar, 
José Luis Rodríguez Zapatero 
o Mariano Rajoy, entrevistas y 
reuniones con Juan Carlos Ro-
dríguez Ibarra o Guillermo Fer-
nández Vara. Su actividad de 
apoyo social y mecenazgo abar-
có múltiples iniciativas y en las 
imágenes encontramos, a modo 
de ejemplo, una entrevista con el 
Padre Ángel, o su testimonio jun-
to a niños desfavorecidos.
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Cuando estás páginas lleguen a 
las manos de sus lectores, que-
darán poco más de cuatro me-
ses para que la Puerta Románi-
ca de nuestra Basílica de Santa 
Eulalia de Mérida, se transforme 
en “Puerta Santa”, que permiti-
rá el acceso a cuantos quieran 
aprovechar la gracia del Jubileo, 
concedido por Su Santidad el 
Papa Francisco, a través del Año 
Jubilar Eulaliense que viviremos 
durante los siguientes 365 días.

Los emeritenses de esta genera-
ción, como bien comenta el anti-
guo Párroco y Rector de la Basí-
lica de Santa Eulalia, D. Antonio 
Bellido Almeida, hemos tenido 
el privilegio de vivir importantes 
acontecimientos vinculados a la 
emeritense más importante que 
han visto los tiempos: Santa Eu-
lalia. Hemos tenido oportunidad 
de celebrar el décimo séptimo 
centenario de su nacimiento y 
el de su “Dies Natalis”, su marti-
rio. Hemos sido testigos del des-
cubrimiento y excavación de su 
Cripta, que tanta luz aportó a 
la evidencia de la importancia 
de este templo a lo largo de su 
dilatada historia. Conocimos el 
nombramiento de Santa Eulalia 
como “Celestial Patrona de la Ju-
ventud” de nuestra Diócesis, así 
como la recuperación del título 
de “Basílica Menor” para el tem-
plo que acoge su Túmulo Marti-
rial, a pesar de que en el corazón 
de todos los emeritenses, mante-

LLEGÓ LA HORA …LLEGÓ LA HORA …

níamos íntimamente esa consi-
deración de Basílica. Y ahora, a 
partir del próximo 10 de diciem-
bre, tendremos la oportunidad de 
vivir, por primera vez en nuestra 
ciudad, un Año Santo Jubilar.

Desde que en mayo de 2021 reci-
bimos la feliz noticia de la conce-
sión de este Año Santo “Eulalien-
se”, mucho se ha trabajado para 
que este Año Jubilar sirviera para 
los propósitos por los que había 
sido solicitado, que, como comen-
taba en estas mismas páginas 
hace dos años, eran inapelables: 
dar a conocer el importante pa-
pel que la comunidad cristiana de 
Mérida, ha tenido a lo largo de su 
dilatada y fértil historia, así como 
la fuerza y la capacidad evange-
lizadora que tuvo el testimonio 
martirial de su figura más im-
portante: Santa Eulalia; a través 
del cual 
abrazaron 
nuestra fe 
m u c h o s 
cristianos 
del oc-
c i d e n t e 
europeo, 
que, como 
a g r a d e -
cimiento, 
p e r e g r i -
naros du-
rante siglos 
a Mérida, 
para visi-
tar su Tú-

mulo Martirial, el primer edificio 
cristiano construido en Hispania, 
transformado posteriormente 
en Basílica. Y ante sus reliquias 
agradecer sus favores y acercar-
se aún más a Dios, convirtiendo a 
nuestra ciudad en el primer des-
tino de peregrinaciones, llegadas 
desde todos los puntos del medi-
terráneo occidental.

Hoy, con la perspectiva que nos 
da el tiempo transcurrido, somos 
conscientes de los logros obte-
nidos, que son muchos, y de los 
proyectos en los que deberemos 
seguir trabajando en el futuro, 
para que vean la luz en próximos 
Años Santos “Eulalienses”.

La Basílica de Santa Eulalia se 
está preparando para dar acogi-
da a todos aquellos que quieran 
alcanzar la “Indulgencia Plenaria”, 
a la que da derecho este tiempo 
Jubilar que vamos a vivir y que es 
en realidad la razón de ser de todo 
“Año Santo”. Nuestro templo Ju-
bilar abrirá sus puertas al pueblo 
de Mérida y a todos los “Eulalien-
ses” repartidos por el mundo, para 
que puedan alcanzar el Jubileo y 
visitar el lugar en el que reposaron 
las reliquias de Santa Eulalia du-
rante siglos. Permitiendo a cuan-
tos peregrinen hasta este santo 
lugar, vivir la experiencia que pu-
dieron sentir todos aquellos que 
les precedieron en el tiempo. Y 
para ello, se ha restaurado la pea-
na que sirve de base a la imagen 
de Santa Eulalia, se va a dignificar 
el camarín que la acoge y se van 
a acometer mejoras en el interior 
del Templo Jubilar.
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En su exterior, confiamos en que 
pronto podamos disfrutar de la 
reforma que va a ser realiza-
da en el Atrio de Santa Eulalia, 
que pasará a convertirse en una 
nueva y acogedora plaza, que 
dará la bienvenida a todos quie-
nes se acerquen a nuestro Tem-
plo Jubilar.

Muchos peregrinos nos visi-
tarán incluso antes de que se 
abra la “Puerta Santa”, como 
los que recibimos en los días 
previos a la Jornada Mundial 
de la Juventud 2023, celebra-
da en Lisboa y que llevo a que 
más de 2000 jóvenes, llegados 
desde toda España, del resto 
de Europa e incluso de Estados 
Unidos, visitarán la Basílica de 
Santa Eulalia, para orar ante la 
imagen de esa joven emeriten-
se que se reveló ante el poder, 
para defender el derecho que 
todo ser humano tiene a prac-
ticar su fe, la que libremente ha 
elegido. Ojalá pronto el “Celes-
tial Patronazgo” de Santa Eu-
lalia se pueda extender sobre 
todos los jóvenes de nuestra 
provincia eclesiástica y por qué 
no, sobre todos los jóvenes de 
nuestro país.

En este mismo sentido, durante 
el próximo mes de octubre, re-
cibiremos la visita de nuestros 
“Hermanos Eulalienses” de To-
tana (Murcia), que pondrán fin 
a su peregrinación, a pie, desde 
el precioso Santuario que Santa 
Eulalia tiene en Sierra Espuña y 
que llegarán a Mérida acompa-
ñados de su bien más precia-
do, su imagen de Santa Eulalia, 
que junto con las reliquias de 
nuestra Mártir y acompañados 
por delegaciones “Eulalienses” 
llegadas desde Almonaster la 
Real y Santa Olalla del Cala 
(Huelva), se darán cita en nues-
tra ciudad el día 13 de octubre. 
Durante esos días podremos 
convivir con ellos y conocer 
como la devoción hacia Santa 
Eulalia esta tan profundamente 
arraigada en sus almas, como 
lo está en la de tantos emeri-
tenses.

Ellos serán la avanzadilla de 
otros muchos peregrinos que 
esperamos lleguen a la ciudad 
durante el Año Santo “Eula-

liense”, en cuyos 
prolegómenos y a 
lo largo del cual, 
tenemos prevista 
la realización de 
un gran número 
de actividades, en 
la que están tra-
bajando un gran 
número de perso-
nas y colectivos 
de nuestra ciudad. 
Desde científicos 
e investigadores 
que están prepa-
rando actividades 
de divulgación so-
bre esa primera 
comunidad cris-
tiana en la penín-
sula Ibérica, que 
fue la de Mérida 
y que permitirá 
conocer mejor la 
t r a n s c e n d e n t a l 
importancia que 
nuestra ciudad 
tuvo durante si-
glos, especialmen-
te en el desarrollo 
del cristianismo en 
el mediterráneo 
occidental.

Otros colectivos están traba-
jando en la organización de 
otros tipos de actividades, des-
de musicales, artísticas, de re-
creación, folklóricas, literarias, 
lúdicas e incluso gastronómi-
cas.

A todos ellos queremos mani-
festarles nuestro más profundo 
agradecimiento.

Pero todo este esfuerzo, coordi-
nado desde el Consejo Eulalien-
se de la ciudad de Mérida, cuyos 
componentes: Excmo. Ayunta-
miento de Mérida, Basílica de 
Santa Eulalia y Asociación de 
la Virgen y Mártir Santa Eulalia 
están absolutamente compro-
metidos con este Año Jubilar 
“Eulaliense”, sería baldío sin la 
participación de la ciudadanía 
emeritense. Y cuando hablo de 
participación, lo hago en el más 
amplio sentido, ya que la reali-
zación de muchas de las activi-
dades previstas, precisarán de 

la colaboración de los ciudada-
nos de nuestra ciudad e inclu-
so la propuesta de actividades 
está abierta para que todos 
aquellos que quieran aportar 
ideas a realizar durante el Año 
Jubilar lo hagan. Así pues, todo 
aquel que quiera colaborar, 
convirtiéndose en “Voluntario 
Eulaliense” será bien recibido 
y podrá vivir una magnífica ex-
periencia. 

Ya falta poco para que la “Puer-
ta Santa” de nuestra Basílica de 
Santa Eulalia se abra, para ini-
ciar este Año Jubilar Eulaliense, 
que todos estamos llamados a 
vivir con intensidad, unos des-
de la fe, para beneficiarnos de 
sus dones y poder alcanzar la 
Indulgencia Plenaria y todos 
para convertirnos por un tiem-
po en embajadores de este 
acontecimiento, de forma que 
Mérida y Santa Eulalia vuelvan 
a ocupar el puesto que históri-
camente les corresponde.

Luis Miguel González Pérez.
 Presidente de la Asociación de la Virgen y Mártir Santa Eulalia 
y miembro del Consejo Eulaliense de la Ciudad de Mérida
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UN AÑO EN LA UN AÑO EN LA 
CIUDAD MÁS CIUDAD MÁS 
INCREÍBLE DEL INCREÍBLE DEL 
MUNDOMUNDO
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DECÍAMOS AYER…

En el artículo de la revista de Fe-
ria del pasado año, a cuenta de 
la obtención del Premio Reina 
Leticia de Accesibilidad por par-
te del Ayuntamiento, terminaba 
haciendo un llamamiento públi-
co a todos los emeritenses sobre 
la necesidad de creer que la ac-
cesibilidad universal, sensorial o 
cognitiva, no sólo beneficia a las 
personas con discapacidad -sea 
cual sea la palabra que venga 
detrás de discapacidad-, sino a 
la población en general.

Aquella reflexión me da pie a ha-
blarles de una postura municipal, 
que a decir verdad, se viene repi-
tiendo en muchas actividades o 
propuesta del Ayuntamiento de 
Mérida desde hace ya varios años 
y que no está siendo acogida con 
agrado por toda la población.

Me refiero a la obligación, im-
puesta o propuesta, de rebajar 
los ruidos en eventos públicos de-
terminando, por ejemplo, tramos 
en silencio en las procesiones de 
Semana Santa o la existencia 
de unas horas sin ruido o un hilo 
musical en la feria que haga del 
recinto un lugar más agradable, 
alejado del ruido ensordecedor y 
los altos decibelios tan comunes 
en el ferial.

Medidas de control como éstas 
no hacen perder la esencia fes-
tiva de un evento. No dejan de 
atraer clientes o no significan 
que se hagan porque fulanito 
tiene un hijo con determinada 
enfermedad y por eso se preocu-
pa por esto, como desgraciada-
mente he podido leer en algunas 
críticas.

El lugar común para hablar de 
estas medidas suele ser que es-
tán dirigidas a personas con al-
guna discapacidad: Trastornos 
del Espectro Autista o síndrome 
de Williams, síndrome de Down o 
parálisis cerebral, por mencionar 
sólo algunos grupos. ¿Pero qué 
me dicen ustedes de las perso-
nas que sufren alzheimer u otras 
demencias o las que, simple-
mente porque tienen una edad, 
comienzan a perder audición? 
¿No me digan que no les moles-
ta entrar en un recinto en el que 
no escuchan a su pareja, amigo 
o acompañante y donde tienen 
que hablar a voces?

La contaminación sonora es un 
hecho que hace referencia al rui-
do (entendido como sonido ex-
cesivo y molesto), provocado por 
las actividades humanas (tráfico, 
industrias, lugares de ocio, avio-

nes, etc.), que produce efectos 
negativos sobre la salud auditiva, 
física y mental de las personas. 
Entre ellos, los más significados 
son la hipoacusia (pérdida au-
ditiva) y la hiperacusia (especial 
sensibilidad al ruido). La primera 
afecta al 5% de los españoles y la 
segunda podría estar entre el 9 y 
el 15%. 

En términos de nuestra ciudad 
podría suponer hasta 13.500 per-
sonas afectadas. ¿De verdad las 
medidas contra la contamina-
ción sonora son tan perjudiciales 
para la actividad de la ciudad 
como para, de inicio, castigar a 
un más de un cuarto de la pobla-
ción sin ir a la feria?

Lo dicho. Las medidas de acce-
sibilidad siempre benefician a la 
población en general, sea o no 
sea visible su discapacidad, en-
fermedad, malestar. Nunca a un 
grupo específico al que además 
estamos etiquetando a priori. Y 
debemos no sólo acostumbrar-
nos y educarnos en ellas, sino 
también luchar porque lleguen 
para quedarse.

Ana Gaviro. 
Periodista
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Súperchispitas es el nombre del 
Proyecto de Aprendizaje y Ser-
vicio (Ap/S) de la especialidad 
Electricista de Edificios e Instala-
ciones de la Escuela Profesional 
Barraeca II. Durante los meses 
de mayo y junio los alumnos vi-
sitaron ocho centros educativos 
de la ciudad donde organizaron 
talleres dirigidos a niveles edu-
cativos de 1º a 5º de Educación 
Primaria.

Un total de 975 escolares han 
disfrutado y aprendido nuevos 
conceptos sobre electricidad y 
aplicativos, energías renovables 
y manualidades realizando, a 
modo de circuito, las diversas ac-
tividades propuestas dentro de 
cada taller. 

El circuito incluía molinos de 
viento, explicación de energías 
renovables a través del juego 

del Memory y de la energía solar 
con una placa donde podrán ver-
la, tocarla y conocer de primera 
mano cómo funciona.

También pudieron conocer la 
energía eólica a través de un di-
seño inventado por nuestro alum-
nado, crearon llaveros utilizando 
fichas de conexión y cables, par-
ticiparon en un experimento con 
alimentos de base ácida para ob-
tener energía con un elemento de 
cobre y otro de zinc.

La “Caja del Misterio”, un circuito 
eléctrico de una vivienda donde 
el alumnado puede ver e interac-
tuar con diferentes mecanismos, 
la descomposición de un coche 
fabricado con material recicla-
ble y la simulación de un circuito 
de alumbrado público donde el 
alumnado conecta a través de 
una pila de 12V comprobando su 

funcionamiento correcto com-
pletaron las actividades. 

Y, como sorpresa final, los alum-
nos que cumplieron los objetivos 
propuestos pudieron recibir su 
propio carnet de electricistas.

La especialidad de Arqueología- 
Albañilería desarrolló como pro-
yecto de Aprendizaje y Servicio 
el programa Arqueólogos por un 
día. En esta edición se ha tem-
poralizado para ejecutarse todos 
los viernes desde el mes de mar-
zo al mes de mayo, ambos inclu-
sive.

Más de 500 escolares de diez 
centros educativos han disfru-
tado de estos talleres, cuyo ob-
jetivo no es otro que el de dar a 
conocer los trabajos de una in-
tervención arqueológica, difun-
dir los resultados arqueológicos 
de la Huerta de Otero y sensibi-
lizar sobre la importancia del ya-
cimiento en una ciudad Patrimo-
nio de la Humanidad.

A todo ello se suman los propios 
objetivos que se consiguen con el 
proyecto de Aprendizaje y Servi-
cio que son una propuesta edu-
cativa donde los participantes 
aprenden a trabajar las necesi-
dades reales del entorno con la 
finalidad de mejorarlo, además 
de trabajar competencias tales 
como la gestión del tiempo, re-
cursos, autoconocimiento, con-
fianza, comunicación, trabajo en 
equipo, etc. 

Francisco José Pérez Valero. 
Periodista

LA ESCUELA PROFESIONAL BARRAECA II DESARROLLA DOS 
PROYECTOS DE APRENDIZAJE Y SERVICIO QUE HAN LLEGADA A 
CASI MIL QUINIENTOS ALUMNOS DE LA CIUDAD

AQUEÓLOGOS POR UN DÍA Y SÚPERCHISPITAS: AQUEÓLOGOS POR UN DÍA Y SÚPERCHISPITAS: 
APRENDER CON LOS DEMÁS Y DESPERTAR LA APRENDER CON LOS DEMÁS Y DESPERTAR LA 
CURIOSIDADCURIOSIDAD
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VOLVERVOLVER

Volver
Con la frente marchita
Las nieves del tiempo platearon 
mi sien
Sentir
Que es un soplo la vida
Que diez años no es nada
Que febril la mirada
Errante en los focos, te busca 
y te nombra (¿has visto mi 
hermano?)
Vivir
Con el alma aferrada
A un dulce recuerdo que gozo 
otra veeeeeeez

Cuando me dijeron que volvería-
mos al Romano (así es como lla-
mamos los teatreros a este ma-
ravilloso teatro), se me iluminó el 
alma después de 10 años sin vol-
ver a pisar esa arena. 

Tres días ensayando para de-
volver el lustre a la obra para el 
gran día. La ilusión flotaba en el 
caluroso ambiente... y tan calu-
roso... sobrevivíamos gracias a 
litros y litros de agua y a un ne-
bulizador maravilloso que me 
prestó mi Paco. Mis amigos Paco 
Vadillo y Jorge Salete como es-

pectadores en el ensayo general, 
tanto del de hace 10 años como 
en este, me hicieron recordar lo 
bonito que es el teatro, lo que nos 
ha unido y lo que nos unirá ya de 
por vida.

Siempre es un placer notar la 
magia que rodea el espacio del 
Romano y sentirte una hormigui-
ta en ese gran escenario, pero 
que gracias a los hados que ha-
bitan el Teatro, hacen que vueles 
y te sientas un gigante. Y volé y 
me sentí un gigante.

El olor a naturaleza y humedad. 
Recorrer sus piedras vacías. Per-
derme en sus vomitorios y pasear 
por el peristilo dirección a los ca-
merinos para comenzar el ritual 
que tanto nos gusta a los actores: el 
maquillaje, el vestuario, los nervios 
propios y los del resto del equipo 
que compartimos en los pasillos…

Luego viene la realidad de po-
nerse frente al espejo y compro-
bar que ya han pasado 10 lar-
gos años de experiencias. Sí, me 
noto más mayor para las exigen-
cias de esta función y aunque los 
kilos, las arrugas y las canas me 
delatan en ese grosero reflejo, la 
ilusión es la misma de siempre: 

la de hace 10 años, cuando me 
enfundé el traje y el persona-
je de Marco II. Soy disfrutón por 
naturaleza y los años no podrán 
jamás conmigo. Un niño grande, 
que me dicen. Y así seguiré.

Llegó la noche. Lleno absoluto, 
nos comunicaron desde taquilla. 
Ya no quedaba ni una sola entra-
da. Los nervios estaban a flor de 
piel. Escondidos en el vomitorio 
que da acceso a la Orchestra es-
perábamos el oscuro para volver 
a sentir todas esas olas de emo-
ciones que hacen de ese espec-
táculo uno de los más sorpren-
dentes de mi vida. 

Y en esa oscuridad me acordé de 
mi madre, del orgullo que sentía 
cada vez que me veía en un es-
cenario y de su emoción al ver-
me arrancar risas al público. 

La Banda de Plauto rompió el 
tenso silencio y partimos con su 
música en directo hacia el gra-
derío repleto de un público ex-
pectante. 3.100 personas nos 
esperaban deseosas de disfru-
tar de nuevo con nosotros. La 
responsabilidad de cumplir sus 
expectativas estaban presentes 
cada segundo. 

Festival de Mérida- Jero Morales
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De nuevo de vuelta al camerino don-
de, ya sí, me metí, diez años después, 
en el alma y el vestuario de Marco 
II. Mi gran compañero de reparto y 
cómplice en escena, Pedro Montero, 
y yo esperando en el vomitorio de la 
cavea Ima con nuestros gigantes y 
coloridos flotadores. Suena la música, 
salimos a las gradas... y volé.

Mi alma volvió a recorrer la cavea Ima, 
subió hasta la Media, bajó a la Orches-
tra y subí de nuevo a la Escena donde 
aterricé y pude comprobar que este 
Teatro, nuestro Teatro Romano, está 
más vivo que nunca y que mi profesión 
es la maravillosa del mundo. Y que diez 
años, realmente... no es nada.

Esteban García Ballesteros. 
Actor y director
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¿CONOCES ESA SENSACIÓN, CUANDO SIENTES QUE ESTÁS 
VIVIENDO UN MOMENTO HISTÓRICO? PUES YO CREO QUE ESO 
ES LO QUE DEBIERON SENTIR QUIENES ASISTIERON A LA 
REPRESENTACIÓN TEATRAL DE MEDEA AQUEL 18 DE JUNIO DE 1933.

50.000 PESETAS, LA CRÓNICA DE UNA NOCHE 50.000 PESETAS, LA CRÓNICA DE UNA NOCHE 
HISTÓRICAHISTÓRICA

Tras el inicio de las excavacio-
nes en 1910, el espacio espera-
ba que alguien le devolviera su 
uso primigenio, el de acoger un 
evento teatral con un público 
expectante. No pude encon-
trar en las fuentes cómo fue que 
Margarita pasó a visitarlo. De 
todas las opciones posibles, me 
quedé con la que me contaron 
Carlos y Jorge Cascón un día en 
su tienda, en la que suelo com-
prar. El día que me dijeron que 
eran parientes de Margarita 
Xirgu, para mí, fue un momento 
histórico. Y la idea de que Flo-
reni Esteva Xirgu fuera quien 
le hablara del Teatro Romano 
de Mérida me pareció un per-
fecto punto de arranque para 
mi espectáculo teatral titulado 
“50.000 pesetas”

Durante la pandemia, pensamos 
que nuestro trabajo, entendido 
como hasta ese momento, se ha-
bía terminado. Había que buscar 
nuevas maneras. Y resultó que 
lo nuevo era volver al origen, a 
los antiguos Aedos. Estos artis-
tas narraban hechos legendarios 
con el objetivo de exaltar las bon-
dades de un pueblo. La fórmula 
era muy sencilla: la épica como 
procedimiento y el monólogo 
como recurso. Esta ciudad está 
plagada de hechos legendarios 
que narrar, pero entre todos ellos, 
elegimos el inicio del Festival de 
Teatro Clásico de Mérida.

Nos faltaba quién sería la perso-
na encargada de contar la histo-
ria. El aedo más famoso de la an-
tigüedad es Homero. Había que 
buscar a alguien que estuviera a 
su altura. Y Javier Llanos la en-
contró. Solo que ella no ha pasa-
do a la posteridad. Una guerra y 
un exilio se lo impidieron. Matilde 
Muñoz fue la primera mujer que 
hizo crítica musical en España. 
Su principal interés era la ópe-
ra y la zarzuela y, de hecho, en 
marzo de 1946 publicó “Historia 
del Teatro Real” y en septiembre 
del mismo año  “Historia de la 
Zarzuela y el Género Chico”. Ella 
estuvo en el estreno de aquella 
noche, tal y como lo atestigua 
una foto publicada en la revista 
Crónica en la que se la puede ver 
en animada charla con Margari-
ta Xirgu, Enrique Borrás y Cipria-
no Rivas Cherif. Y ella es quien se 
esconde tras el pseudónimo “Un 
espectador de buena fe” que fir-
ma la crítica aparecida una se-
mana después del estreno en la 
citada revista, donde trabajaba.

Con la ayuda de las distintas in-
vestigaciones en torno al Teatro 
Romano, como monumento y 
como espacio cultural de primer 

orden, y con los datos que yo mis-
ma había recabado, me puse a 
escribir el guión de un monólogo 
teatral que, en verdad, es un diá-
logo con el público. Todas y todos 
estamos en el mismo tiempo y lu-
gar, esperando al tren que nos ha 
de llevar a nuestros respectivos 
domicilios una vez hemos tenido 
la oportunidad, la noche anterior, 
de disfrutar de una representa-
ción teatral histórica. La crónica 
es un género literario muy gratifi-
cante, porque cuentas en prime-
ra persona tu propia experiencia. 
Y ese es el pilar sobre el que se 
sostiene la representación: la vi-
vencia. Para una actriz lo es casi 
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todo. Y para el público 
parece que también, por-
que siempre comentan 
“Parece que hubiéramos 
estado allí, viendo la fun-
ción”. Y lo que han visto 
no es la Medea de Séneca 
que tradujo Unamuno del 
latín a la prosa castellana. 
Ni siquiera están en las 
ruinas del Teatro Romano 
de Mérida que tanto de-
fendieron los arqueólogos 
Mélida y Macías. Están 
conmigo, reconstruyendo 
con su imaginación esa 
noche mágica. 

50.000 pesetas fue la 
aportación que hizo el 
Gobierno de la Repúbli-
ca para llevar a cabo la 
representación. De ahí 
se pagaron toda clase de 
gastos, esas pesetas fueron una 
gran inversión para la ciudad. Las 
semillas que se plantaron enton-
ces siguen dando frutos y el 18 de 
junio de 2023, para conmemorar 
su 90 aniversario, la Escuela de 
Teatro TAPTC representó, en la Er-

mita de la Antigua, la Medea de 
Unamuno precedida de un frag-
mento de “50.000 pesetas”.

Esta producción de TAPTC? tea-
tro y el Festival de Mérida se re-
presenta cada verano en el Para-
dor de Mérida desde el año 2020. 
Si aún no la has visto, tienes una 

nueva oportunidad en la próxi-
ma edición del Día del Patrimo-
nio. Para mí, como actriz, drama-
turga y emeritense, cada función 
de “50.000 pesetas” es una no-
che histórica.

Raquel Bazo. 
Actriz.
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EL FONDISTA EMERITENSE QUE 
TRIUNFA A NIVEL NACIONAL

Jorge González Rivera 
(23/09/1995) es un atleta de 
Mérida que está destacando 
mucho en el último año y cuyo 
objetivo más cercano es “ves-
tir la camiseta de la selección 
española”

El atletismo tiene una muy 
buena representación en 
nuestra región. Deportistas 
del más alto nivel como Javier 
Cienfuegos o Álvaro Martín 
Uriol llevan la bandera de Ex-
tremadura en europeos, Mun-
diales y Juegos Olímpicos. El 
sueño de cualquier atleta he-
cho realidad y es algo de lo 
que cada día está más cerca 
Jorge González.

Este emeritense es un apa-
sionado del atletismo y desde 
pequeño ha estado muy liga-
do al deporte haciendo equi-
tación, natación, baloncesto, 
triatlón y carreras de fondo, 
donde finalmente encontró 
su sitio. A día de hoy, Jorge es 
uno de los nombres más sona-
dos en el atletismo extremeño 
por su gran progresión, sobre 
todo en el último año y medio. 
Tercero en la media maratón 
de Valencia en 2022, ganador 
de la media maratón de Cór-
doba y tercero en la media 
maratón de España del pasa-
do 15 de mayo.

Jorge comenzó su andadura 
desde bien pequeño en equi-
tación. Nada que ver con lo 
que terminaría logrando, pero 
es que probó en varias disci-
plinas antes de dedicarse por 
completo a las carreras de 
fondo, incluso dentro del at-
letismo: “cuando estaba en el 
Mitreo y llegabas a la liga de 
clubes prácticamente tenías 
que hacer dos o tres pruebas. 
He llegado a probar lanza-
miento de martillo, luego tam-
bién 3000 obstáculos. He pro-

bado de todo menos saltos de 
longitud o de altura”, comen-
taba entre risas. Fue entonces 
cuando contactó con su ac-
tual entrenador, José Antonio 
Núñez, el mismo que entrena 
a otro gran atleta como es 
Houssame Benabbou.

Una vez ya dedicado a estas 
carreras, Jorge compite en los 
10.000 metros, la media ma-
ratón y desde esta temporada 
en las carreras de Cross. Esta 
última ha sido una nueva ex-
periencia de la que se siente 
muy satisfecho porque “te re-
corres España cada fin de se-
mana y sirve para ponerme 
fuerte para el resto de compe-
ticiones”. Y es que esta ha sido 
una de las claves para la me-
jora en los últimos meses. El 
mayor éxito hasta el momen-
to ha sido, sin duda, el tercer 
puesto en el campeonato de 
España de media maratón en 
el que “esperaba quedar arri-
ba, sobre todo después de ha-
cer el récord de Extremadura 
dejándolo en 28 minutos y 47 
segundos en 10.000 metros”.

Poco a poco va cumpliendo 
objetivos y sumando una ex-
periencia que quiere que se 
vea reflejada en el que es su 
sueño, “vestir la camiseta de 
la selección española”. Este 
año se ha quedado cerca de 
la marca exigida para el Mun-
dial de Riga, pero Jorge con-
fía en poder llegar al europeo 
del próximo año. A partir de 
ahí los sueños cada vez cre-
cen más hasta poder alcanzar 
la meta de competir en unos 
Juegos Olímpicos. Para eso 
tendrá que cambiar de disci-
plina y correr en la distancia 
olímpica, el maratón, en la 
que actualmente asegura que 
“da respeto, pero en un futuro 
cercano lo veo. Quiero ganar 
un poco más de experiencia 

en la media maratón y hacer 
una marca de una hora y tres 
minutos fácil”.

Entre cuarenta y cincuenta 
carreras hace al año, una me-
dia que ha subido desde que 
corre en Cross. Una de ellas 
es fija, la media maratón de 
Mérida, que ha ganado en sus 
tres últimas ediciones de las 
seis en las que ha participado: 
“Recuerdo que en la primera 
hice un tiempo de una hora 
dieciocho minutos y quedé 
el 25º y he bajado hasta una 
hora y siete minutos que hice 
en la última. En Mérida hay 
mucho desnivel, por eso me 
quedo lejos de mi mejor tiem-
po, pero tengo cogido el truco 
de saber dónde tengo que ti-
rar y donde tengo que bajar el 
ritmo”.

Un joven de 27 años (a unos 
días de cumplir 28) que vive y 
entrena en su localidad natal, 
mientras lo compagina oposi-
tando a la policía local. Jorge 
comenta la suerte que tiene 
de poder llevar a cabo casi la 
totalidad de su entrenamien-
to en su ciudad y es que hace 
“dos concentraciones en la al-
titud al año porque es lo único 
que le falta a Mérida, tener un 
plus de altitud”. 

La proyección que está de-
mostrando Jorge invita a 
pensar en que todavía que-
dan muchos éxitos por cele-
brar por parte del emeritense. 
Habrá que esperar para verlo, 
pero como dice uno de sus re-
ferentes en el atletismo, Eliud 
Kipchoge; “el humano no tiene 
límites, puede hacer lo que se 
proponga. Debes pensar más 
allá de tus propios límites, co-
rrer contra lo impensado”.

Eduardo Amador
Periodista
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“LA AD. MÉRIDA HA RENDIDO MUY “LA AD. MÉRIDA HA RENDIDO MUY 
POR ENCIMA DE LAS EXPECTATIVAS”POR ENCIMA DE LAS EXPECTATIVAS”

En una categoría como la pri-
mera federación de la que ya 
son historia los dos primeros 
cursos desde su implantación, 
un tercer escalón del futbol 
nacional donde se dan cita 

muchos clubes con serios pro-
blemas económicos indepen-
dientemente de sus nombres, 
y que para ser razonablemen-
te viable, los cuantiosos gastos 
que se soportan en estas ca-

tegorías trituradoras tienen –o 

deberían-, de estar en conso-

nancia con los ingresos a per-

cibir, cuanto menos para que 

exista un cierto equilibrio.
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La federación que tanto exige a 
los participantes, lo primero que 
debería de hacer es estar a la al-
tura de las circunstancias en los 
incentivos monetarios para que 
una liga semiprofesional  pue-
da subsistir dignamente ya que 
sin derechos televisivos vive li-
teralmente al día; los equipos 
madrileños excepto los filiados 
de Madrid y Atleti por motivos 
obvios, son platos casi vacíos en 
esta mesa, ya que los grandes 
clubes de la capital acaparan 
siempre la parte más jugosa de 

este menú futbolístico.

Hay desplazamientos varios, 
en los que con Ceuta incluida, 
y la próxima campaña Melilla, 
se ha atravesado toda España 
(o lo que va quedando de ella), 
de cabo a rabo. Ahora, eso sí … 
la RFEF, presidida  por el ínclito 
Rubiales, “por exigencias que 
no quede”. Un aval superior a 
los 100.000 euros, un campo 
con las condiciones exigidas: 
césped natural, iluminación 
suficiente para un partido noc-

turno, (600 luxes), compromiso 
de configurar una plantilla con 
un mínimo de 18 licencias pro-
fesionales, presentar un pre-
supuesto mínimo de 700.000 
euros y el compromiso de ga-
rantizar a los jugadores un sa-
lario en ningún caso inferior a 
los 35.000 euros, con dedica-
ción completa para todos los 
mayores de 23 años.

Después los horarios fijados 
para los partidos es otro capí-
tulo susceptible de mejora.
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Entre sábados tarde y matinales 
domingueras, es algo que no be-
neficia en nada al desarrollo de 
la competición en su conjunto, la 
ADM por ejemplo, ha padecido 
ese guión programado de ante-
mano, en las ¾ partes del cam-
peonato.

Entrar en lo mal estructurado 
que están las distintas catego-
rías del futbol nacional sería 
abrir un melón del que daría 
para otro comentario exclusivo, 
y voy a ser conciso: personal-
mente creo que solo deberían 
de existir como categorías na-
cionales la 1ª, 2ª y 3ª división. 
Esto es, oro, plata y bronce. En 
esta última división  los cuatro 
grupos históricos serian la mejor 
fórmula para distribuir a los 80 
clubes de manera más racional, 
-menores desplazamientos, y 
más enfrentamientos entre con-
juntos de la misma comunidad-, 
y lo que ahora se conoce como 
tercera división, que en realidad 
es una quinta categoría lo mires 
por donde lo mires, no deja de 
ser una regional de toda la vida, 
que perfectamente podría pasar 
a denominarse como 1ª autonó-
mica y 2ª autonómica ya que 
al ser todos clubes de la misma 
autonómia donde se encuadran 
sería lo más correcto.

Haciendo un breve análisis fut-
bolístico sobre este último curso 
2022/23 entiendo que la nota no 
debería bajar en ningún caso del 
notable alto, “para un estudian-
te al que al comenzar el mencio-
nado curso el 95% lo daba por 
suspendido, y no precisamente 
como repetidor, si no para per-
der la categoría”.

El no perder en 26 de las 38 jor-
nadas, y haber sumado 14 vic-
torias lo avalan como el equipo 
revelación. Una ADM que tras la 
derrota en Montijo allá por enero 
del 2021, estaba como un barco 
a la deriva, y sensaciones apar-
te, más cerca de las posiciones 
que delimitaban el descenso, 
que la última plaza que otorga-
ba la lucha por la promoción de 
ascenso que estaba en posesión 
de la AD. Ceuta. El equipo dio un 
cambio radical en todos los as-
pectos, remontó posiciones, y 
se plantó en el Olimpic Camilo 

Cano de La Nucia en una línea 
claramente ascendente, que 
suele ser la clave a final de tem-
porada para lograr los objetivos.

Mirando el potencial del grupo 
bajo el prisma de un recién ate-
rrizado, y que tampoco se había 
reforzado como para tirar cohe-
tes, tiene un gran mérito el ha-
ber certificado la permanencia 
casi dos meses antes de concluir 
la cruel competición… (que se lo 
pregunten al CD Badajoz), y so-
bre todo por la seguridad y regu-
laridad que ha ofrecido un bloque 
siempre competitivo, y bien tra-
bajado. El equilibrio lo demues-
tra el hecho de haber terminado 
el campeonato con más goles a 
favor que en contra (40-37) algo 
solo al alcance de los clubes pun-
teros, en una categoría coral en 
la que cualquier equipo podía 
ganar a cualquiera.

Suelen marcar diferencias los 
delanteros con gol como han 
sido los casos de Rodri Rios, Al-
berto Quiles, Sergio Arribas, 
David Rodríguez, Diego García, 
Iker Losada, Manu Justo… pero 
con la particularidad de que el 
gol suele costar dinero. Al con-
junto Caballa le tocó la lotería 
en la copa y pudo invertir para 
salir del atolladero, principal-
mente por los goles del de la do-
ble “R”, de ahí que a la ADM le 
otorgó un valor añadido viendo 
el nombre de nuestros hombres 
de ataque, su procedencia, y el 
dinero invertido. Por eso, -que 
no es poco-, sería de una injus-
ticia imperdonable no valorar 
en su justa medida a un Carlos 
Cinta que ha sido realmente a 
quien se ha aferrado la ADM en 
buena parte de la primera vuel-
ta, y sobre todo en los momentos 
de más dudas, que con sus SIE-
TE goles-todos decisivos-, le han 
reportado al equipo entre los 
14/15 puntos, claves y cruciales, 
en el devenir del club emeriten-
se, este chaval que se ha partido 
el pecho siempre que ha jugado, 
ha sido también un espejo para 
el resto de compañeros forá-
neos, donde les quedó muy claro 
que por estos colores había que 
salir a morir.

Observo que en las últimas tem-
poradas venimos teniendo un 

déficit de futbolistas de Mérida 
en las respectivas plantillas que 
se han venido confeccionando 
y es algo que buena parte de la 
afición local viene echando en 
falta.

Dentro del buen tono general 
que ha ofrecido esta ADM donde 
el bloque ha primado por enci-
ma de las individualidades hay 
futbolistas que han crecido una 
enormidad, como ha sido el caso 
de Álvaro Ramón o Nacho Gon-
zález, en una defensa sólida y 
expeditiva, los dos medios centro 
Acosta-Meléndez, han ofrecido 
un altísimo rendimiento, las ban-
das también han cumplido so-
bradamente, y con el añadido de 
tener gol, como han sido los ca-
sos de Sandoval y Nando Cope-
te, y como no, los “boquerones” 
David Larrubia y Dani Lorenzo, 
que han puesto la nota de cali-
dad, y le han dado al equipo algo 
que no tenía, (muchos emeriten-
ses hemos sentido especialmen-
te el descenso del CD Málaga por 
ellos), pero vamos… en general 
todos han aportado cosas cuan-
do se ha tirado de los menos ha-
bituales, y con Palomares me da, 
“que aquí hay portero”.

Un pequeño apunte antes de 
cerrar ya la última ventana: Es-
pecialmente comentada ha sido 
la no continuidad de Juanma 
Barrero, particularmente desde 
hace bastante tiempo lo he teni-
do muy claro en este aspecto, de 
hecho, “el día después” de fina-
lizar el campeonato de liga en el 
Cerro del Espino de Majadahon-
da, “y cuando las cosas se tienen 
claras no se rectifica”, mi con-
sejo para el entrenador de Don 
Álvaro es que de surgirle la posi-
bilidad de fichar por un club con 
caché y aspiraciones donde se 
pueda relanzar, no se lo pensará 
dos veces, de quedarse en Méri-
da tendría más que perder que 
ganar, mejorar lo presente se me 
antoja especialmente compli-
cado, el futbol es muy corto de 
memoria, los momentos hay que 
saberlos aprovechar, y montar 
en el tren adecuado cuando el  
viento te sopla de cara.    

Alfonso Valadés
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Ahora 25 años 
después retorna 
a la capital de Ex-
tremadura para 
entrenar a la ADM 
con 43 años.

RAYMUNDO ROSA NIETO, FORMÓ PARTE RAYMUNDO ROSA NIETO, FORMÓ PARTE 
DEL “SUB 18” EN EL M.C.P. TEMPORADA DEL “SUB 18” EN EL M.C.P. TEMPORADA 
97/98. DONDE SE DESCENDIÓ DE LA 97/98. DONDE SE DESCENDIÓ DE LA 
DIVISIÓN DE HONOR.DIVISIÓN DE HONOR.

En su último equipo CD Coria hizo historia al 
hacerlo campeón de 3ªD, y ascenderlo a la 2ª 
federación, donde sin hacer mucho ruido lo 
clasificó para el playoff de ascenso como 5º 
clasificado con 53 puntos.

Fueron los caurienses un conjunto muy regular 
y equilibrado durante todo el campeonato, y 
además desplegó buen futbol, como demostró 
aquí en el Romano, al igual que Juanma nació 
en 1980, -es cuatro meses y seis días mayor-, 
viene a Mérida con 
mucha ilusión, y con 
ganas de hacer las 
cosas bien, la afición 
le tiene que dar su 
voto de confianza, ya 
que ha demostrado 
estar sobradamen-
te capacitado para 
asumir este nuevo 
reto, el listón dejado 
por el entrenador de 
Don Álvaro es alto, 
y habrá que ver con 
que mimbres cuenta 
el placentino, ya que 
esta 1ª federación se 
vislumbra de un nivel 
importante, bienve-
nido y suerte.

 “LA ADM NECESITA TU ABONO PARA SE-
GUIR CRECIENDO”

Juanma Barrero, resucitó, clasificó y ascendió 
a la ADM a la primera federación tras tumbar 
en los playoff de ascenso al Palencia C.A. y 
C.D. Teruel, la clave es llegar al tramo final con 
la flecha hacia arriba.

Alfonso Valadés.
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